

Saint Bernard de Clairvaux

Abbé, Docteur de l'Église († 1153)

Dans l'éclat de sa jeunesse, Bernard, fils d'un chevalier du duc de Bourgogne, ne rêvait certainement pas de vie monastique comme il en fera le choix à l'âge de vingt-trois ans.

Dès 1115, après trois années de vie monastique à Cîteaux, Bernard est envoyé à Clairvaux pour y fonder l'abbaye dont il restera père-abbé jusqu'à sa mort. Mais loin de rester cloîtré il parcourt les routes d'Europe devenant « la conscience de l'Église de son temps ». Il vient plusieurs fois à Paris, prier souvent devant la statue de la Vierge qui se trouve maintenant à Notre-Dame de Paris.

Infatigable fondateur, on le voit sur sa mule, traînant sur les routes d'Europe sa santé délabrée et son enthousiasme spirituel. A sa mort, en 1153, ce sont trois cent quarante-trois abbayes cisterciennes qui auront surgi du sol européen.

Date de fête : 20 août, mémoire obligatoire.

Prénoms fêtés

Bernard
Bernardo

Dictons

Saint-Bernard fait mûrir les grains en retard.

Temps sec en août et gros nuages bleus, neige tout l'hiver. (Nord)

